
 令和２年（2020）年４月1３日発行 ※発行後に行事予定が変更されていますのでご注意ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和2年度のはじまりにあたって               校長 小松田 靖 

長い休校期間が明けて、新年度のスタートとともに学校も本格的に再開することと

なりました。すでに文書やホームページ等でもお知らせしている通り、感染症に対応

したガイドラインに基づき、対策を徹底するとともにあらゆる場面において配慮、工夫

しながら学習や諸活動を進めております。生徒の皆さん、保護者の皆様は、笑顔で集

い、語らい、交流しながら楽しく過ごせる学校生活の再開を待ち望んでいたことと思

います。まだまだ油断できない状況を踏まえ、望むべく「学校らしさ」の姿は難しいの

ですが、今の状況での最善の教育活動を進めていきます。 

さて、本校では「豊かに拓く」という学校教育目標を掲げております。これは、校歌

の冒頭にも使われている、本校を象徴する言葉といえます。様々なことに意欲的に取り組み、挑戦することによって北

陽中学校の文化を創り上げ、未来の可能性を広く大きく切り拓いていこうという気概とたくましさが表されています。 

その目標のもとに「４つの目指す生徒像」が示されています。それは「考える人」「きたえる人」「根気強い人」「助

け合う人」というものです。生徒の実態や社会の現状に鑑みたうえで、時代を超えて大切にしたいものであり、本校

の教育活動の在り方を示す指針となっています。 

また今年度は、『「連携」と「一貫」を大切にし、「多様な学び」を支援し推進する学校づくり』というテーマを掲げま

した。家庭や地域との連携を一層大切にし、義務教育9年間の一貫した「学び」という視点を大切にしていきます。そ

のうえで、生徒一人一人が生き生きと楽しく学び、様々な諸活動に取り組むこと、さらに教職員は自覚と誇りをもって

教育活動に積極的に取り組むこと、この姿を「多様な学び」という言葉で表しています。趣旨をご理解いただき、保護

者及び地域の皆様とのたゆみない連携のもと、「豊かに拓く」教育活動を進めていきたいと思います。 

 

先週 7 日に、１８１名の新入生を迎え、いよいよ全学年そろっての北陽中学校５８年目が始動しました。始業式、入

学式での皆さんの輝いた、引き締まった表情を見てとても頼もしく思いました。新入生の皆さんは、期待と不安で胸

がいっぱいのことでしょう。いろいろな活動などを通して、早く学校に慣れてほしいと思います。３年生の皆さんには、

北陽中学校の「顔」としての自覚と責任をもって、授業だけでなく、行事や部活動にも全力で取り組み、後輩のお手本

となれるように、一層努力し自分を高めていくことを願っています。先輩となった 2 年生の皆さんは、3 年生と協力し

て、北陽中学校らしさを継続発展させることに力を入れてください。後期からは、学校を引っ張っていくリーダーになる

という自覚をもって、努力してほしいと思います。皆さんの可能性が「豊かに拓かれる」学校生活となることを期待し

ています。 

 

 

 

学校だより 
 

第1号 その1 



スクールゾーンについて   
本校正面玄関前の通りはスクールゾーンとなっており、下記の時間帯は 

許可されていない自動車の通行が禁止されています。 

8時～8時30分(登校時間) 

14時30分～16時(下校時間) 

ご確認をよろしくお願いします。 

 

☆今年度は時間差で学年毎に始業式を行いました 
 
＜始業式での生徒代表の話＞ 
2年生代表 鈴木 大遥 「３つの長期目標」 
僕は今日から二年生になります。一年生での反省を踏まえて、二年生での目標を３つ立てました。 

１つ目は勉強に関する目標です。それは、細かいミスをなくすことです。僕は机を前にしても勉強をする気がおきま

せん。さらに定期テストの点数に満足していません。また、やる気を出して問題を解いてみると、ケアレスミスが多いで

す。そのため、さらにやる気をなくしてしまうということが多いです。それでも二年生になるので、そんなことは言ってい

られません。二年生からもう一度頑張ることで、目標とする高校に入れるようにしていきます。 

２つ目の目標は、部活動に関することです。それは、トレーニングをずっと続け、大きな結果を出すことです。僕は陸

上競技部にいます。一年前の僕はほぼ自主練習などはせず、仲間から遅れをとっていました。部活で記録をとったと

き、あまり記録が良くなく、僕は悔しかったです。それから僕は毎日筋トレをしています。それは、今でも続けています。

２つめの夢は、全道大会に出て８位以内に入ることです。 

３つめの目標は学級代表に関することです。それは、レベルの高い仕事に挑戦し、学級代表を続けることです。僕は

後期の学級代表を務めていました。意見をまとめることが難しく、うまくできませんでした。それから僕は学年集会の

司会を務めることになりました。そのときは、事前に準備をたくさんして本番に臨みました。すると、今までよりもうまく

仕事をすることができました。この成功を踏まえて、みんなの役に立ちたいです。 

この３つの目標を達成し、充実した学校生活を送れるようにがんばります。 
 

3年生代表 金枝 愛実 
みなさん、こんにちは。私が３年生で頑張りたいこと…、目標は自分に負けずに頑張る、ということです。 

私はけっこう自分を甘やかしてしまうタイプです。ですが、中学校生活も残り１年。みんなで集まれるのもあと１年と

なりました。私は絶対に後悔したくないので、今まで過ごしてきた２年間の経験を生かしながら、受験生ということで

勉強、部活、行事、日常生活…、全てのことに全力で取り組もうと思います。そして１年後、卒業するときには、この学年

で良かった、この北陽中学校で良かった、そう胸を張って言いたいです。ここにいる全員にもそう思ってもらえたらい

いなと思います。 

３学年全員でよい学年を一緒につくっていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



札幌市立北陽中学校 学校だより 第1号 その2 

＊これは学校だより第1号その 1の続きです 
 
☆新１年生のみではありますが厳かに入学式を挙行できました 
＜入学式での生徒代表の話＞ 
新入生代表 福田 壮太 
僕は中学生になって頑張りたいことが３つあります。 

１つ目は勉強です。中学生になると小学校では習わなかったことを勉強しなくてはなりません。単元テス

トや定期テストではいい点数が取れるように、予習や復習を頑張りたいです。 

２つ目は部活動です。僕は運動部に入ろうと思っているのですが、新型コロナウイルスの影響によって、

あまり体を動かすことができなかったので、体力が落ちてしまいました。なので、外で体を動かして、部活

動で体力をつけていきたいと思います。 

３つめは勉強と部活動と習い事をすべて頑張ることです。何かひとつができていても、他ができていなく

ては意味がないので、同時にできるようにしたいです。どれかひとつのバランスが崩れてしまうと、勉強に

ついていけなくなってしまったり、習い事や部活動の能力が落ちていってしまいます。なので、どれも欠けな

いようにしていきたいです。 

そして、この３つのことは指導してくれる先生方、家族、そして友達がいなくては学校生活を送ることがで

きないと思います。 

僕は、この３つを頑張って楽しく充実した中学校生活を送りたいです。 

 

歓迎の言葉   生徒会長   二階堂 一世 
 新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんが入学してくるこの日を、僕たちは待ち望んで

いました。新しい環境に、緊張している人もいると思います。また、着慣れない標準服も、少し窮屈に感じて

いるかもしれません。僕も入学したときはそう感じていましたが、毎日着ていると慣れてきます。また、標準

服になれた頃には、中学校の生活にも慣れてくると思いますので、安心して過ごしてください。 

 この北陽中学校では、体育大会、陸上競技大会、学校祭、合唱コンクールと、たくさんの行事があります。

どの行事もやりがいがあり、楽しい思い出を作ることができます。しかし、学級の仲間と意見が合わなかっ

たり、自分の思うように行かなかったり、練習や準備が辛かったりと、楽しいばかりではなく、大変なことも

あります。また、小学校よりも人数が多いため、人間関係に悩むこともあるかもしれません。そんなときは、

自分一人で抱え込まず、保護者の方や友達、先輩、先生方に相談してください。一緒に困難を乗り越えてい

きましょう。 

 中学校での勉強は、小学校に比べると、難しくなります。苦手な教科は辛いと感じることもありますが、

どの勉強も、最終的に自分のためになるものですので、諦めずに頑張っていきましょう。勉強も大切ですが、 

中学校生活を送る上で一番大切なことは、健康です。勉強でも運動でも、体調が整っていないと、力を

発揮することができません。特に、部活動に参加しようと考えている人は、勉強と部活動の両立で忙しくな

ります。しかし、何かに一生懸命に打ち込むことは、自分を成長させてくれます。勉強も部活動も計画的に

取り組み、自分の目標を達成してください。 

時間は、思っているよりも早く進みます。小学校六年間を振り返ってみてください。意外と短かったと思い

ませんか。中学校は、さらに短い三年間しかありません。三年後、「もっとこうしておけば良かった」と後悔す

ることのないように、充実した中学校生活を送ってください。僕は、やらないで後悔するより、やって失敗す

る方が、自分にとってプラスの経験になると思います。皆さんも、失敗を恐れずに、いろいろなことに挑戦し

てください。僕たちと一緒に成長していきましょう。皆さんのこれからの健康とご活躍を祈念し、お祝いの言

葉とさせていただきます。 

 



おもな行事予定【４ 月】 

 

新しく着任した教職員の紹介・・・・  どうぞよろしくお願いします。 

教 頭 
佐藤
さ と う

 孝一
こういち

 
(宮の森中より) 国 語 

佐々木
さ さ き

 颯
はやて

  
（日章中より） 

数 学 
満沢
みつざわ

 啓
けい

大
た

 
(新川西中より） 数 学 

菅沼
すがぬま

 駿
しゅん

介
すけ

 
（幌東中より） 

保健体育 
阿部
あ べ

 滉
こう

平
へい

  
（新採用） 英 語 

田上
たがみ

 有紀
ゆ き

 
（光陽中より） 

英 語 
大原
おおはら

 亜希子
あ き こ

 
（札苗北中より） 特別支援 

中村
なかむら

 真由美
ま ゆ み

 
（豊明高等支援より） 

図書館司書 
常松
つねまつ

 充子
みつこ

 
(中央中・美香保中 

より) 
カウンセラー 

石田
いしだ

 容士
やすし

 
 

部活動指導員 
能登
の と

 悠
ゆう

介
すけ

 
 日直代行員 

永井
ながい

 忠夫
ただお

 
新規 

 
令和２年度教職員一覧          校長  小松田 靖   教頭  佐藤 孝一 

 第１学年 第２学年 第３学年 

組 氏  名 教  科 氏  名 教  科 氏  名 教  科 

１ 宮 前 順 一 英  語 加 藤  晶 代 保健体育 宮 崎 亜 未 国   語 

２ 阿 部 滉 平 保健体育 佐 々 木  颯 国   語 菅 沼 駿 介 数   学 

３ 田 上 有 紀 英 語 大 原  亜 希 子 英 語 山 田 浩 行 理   科 

４ 満 沢 啓 大 数 学 市 川 大 貴 国 語 中 尾 玲 奈 英   語 

５ 輪 島 聖 也 社 会 澤 田 茂 信 技 術 岩 佐 晋 平 家庭・社会 

８ 鈴 木 愛 平 特別支援 佐 藤 桃 代 特別支援 山 下 修 平 特別支援 

副
担
任 

1･2 組 田中 淳之 国 語 1･2 組 村津 智和   社 会 1･4組 岩崎 浩太 数   学 

 3 組  藤岡  旬 音 楽 3･5 組 橋詰   梢             数 学 2組  大澤 瑞枝   理   科 

 4 組 高松 靖香 理 科 4 組  柳田 瑞木 理 科 3組   蒲澤 健志 社   会 

 5 組 石川 弥生 美   術   5組   藤本   総 保健体育 

 8 組中村真由美 特別支援  
 
 

   

 8 組 横島 友紀 特別支援     

 安田 美保 栄養教諭 竹中   恵  養護教諭   

＜学校事務職員＞松尾 秀美 ＜ＡＬＴ＞ Mariah Peters ＜校務助手＞ 菊池 るり子 

＜学 校 用 務 員＞岩瀧 成司   ＜スクールカウンセラー＞ 石田 容士 

＜相談支援パートナー 兼 学びのサポーター＞   小野 節子  中山 紀久子 

＜日直代行員＞ 蔦原 正敏  永井 忠夫 ＜学校司書＞ 常松 充子 

 

日 曜 行   事 日 曜 行   事 

13 月 
第Ⅰ期時間割開始 部活動見学会①   

新入生歓迎TV放送  
23 木 身体計測 部活動結成ミーティング 

14 火 部活動見学会② 24 金 諸会議のため5時間授業 

15 水 部活動見学会③  27 月 1年心臓検診 部活動費徴収日① 

16 木 生徒会委員会 28 火 部活動費徴収日② 

17 金 諸会議のため5時間授業 29 水 休業日＜昭和の日＞ 

20 月  30 木 認証式リハーサル 部活動費徴収日③ 

21 火  
詳しくは４月行事予定表をご覧ください 

22 水 身体計測事前指導・準備 


